

南知多中学校だより 第5号

発行日 令和4年10月7日

南知多町中学校再編委員会・南知多町教育委員会

交流活動、合同部活動が行われています

4中学校1, 2年生の交流活動が6月末から始まっています。9月9日(金)には開校後の生活に合わせて、登校、授業(6時間)、給食、部活動、下校まで、終日を一緒に過ごす機会を設けました。また、夏季休業中からは4中学校の合同での部活動も始まっています。

今回は、第5回再編委員会(8月25日開催)、第6回再編委員会(9月22日開催)の様子と併せてお伝えします。

第5回再編委員会の協議内容

《開校当初の日課表について》 学校生活の基となる日課表について提案されました。生徒の学びをサポートする時間を設けることや、木曜日の午後に総合的な学習の時間を予定し、生徒が個別(または班別)の課題を追究するために町内全域を学びの場とすることが、構想として示されました。

「熟議」中学校の校則について

第4回再編委員会で提案された「校則について」ですが、その後、生徒準備委員会等での意見や登下校シミュレーションでの検証から、検討が必要な点が浮かび上がってきました。そこで、中学校での「規則」を今後どのように考えていくとよいか、という点に関して話し合っていました。以下は、グループ協議での意見(要旨)です。

- ・通学方法が大きく変わる中で、生徒が自分で時刻を把握し、時間を管理することは必要である。腕時計は、必要であれば持ってきてよいこととするべき。一方、スマートフォンについては、確かに便利ではあるが、様々なトラブル(紛失、破損、不適切な使用によるいじめ等)も予想される。学校での管理は難しいことから、従来通り持ってこないこととするのがよい。どうしても必要ならば、保護者の責任の下で、届け出たうえで活用する。
- ・頭髪に関する規定は、原案どおり「中学生らしい髪型」という最低限の規定でよい。
- ・持ち物、頭髪に限らず、規則のふさわしい在り方については今後も生徒自身が話し合い、考えていくことが大切。保護者や教員も共通理解を図るために生徒とともに考え続けていくことが必要だろう。

第6回再編委員会の協議内容

《指定用品について》 第5回、第6回の再編委員会で、指定のジャージ、体操服が承認されました(右写真)。いずれも交流活動の際等に、関係小中学校の児童生徒による投票で最も多くの支持を得た材質、デザインのものであります。

「熟議」中学校の制服について

中学校の制服については「南知多中学校の開校後、ふさわしい時期に検討を開始する」としています。知多地区他市町の検討状況を参考に、南知多町では今後どのような方向性で検討を始めるとよいか、話し合っていました。以下は、グループ協議での意見(要旨)です。



- ・中学校の制服は集団生活の基本となるものであり、必要だ。年々厳しくなる気候への対応、性的多様性の視点で、現行の制服(学生服・セーラー服)からブレザータイプの制服について、検討の時期だろう。
- ・検討にあたっては、次のような考え方を大切にすることが考えられる。

「ジェンダー」や「性的多様性(LGBTQ など)」への配慮。 / 機能面。じっと座って話を聞くという以前の授業から動きのある授業に変容している。動きやすさ、丈夫さが必要。 / 生徒が「着たい」と思えること。学校のシンボルとして、自慢に思えるものを。 / 季節、気候に応じて着脱、組み合わせができること。 / 価格。現行の制服に比べ高価にならないものを。

統合へ向けて の交流活動

9月9日(金)に、内海中学校にて実施した交流活動では、生徒から次のような声が聞かれました(一部抜粋)。他にも、美術や国語の授業も行いました。



【音楽】

- ・他の学校の校歌を聞く機会がなかなかないからとても楽しかった。
- ・みんなと声を合わせ歌うことができた。



【総合:郷土発表】

- ・来年一緒になる人達の地域のこと知れて良かったです。
- ・「ここがいい!!」など、みんなが自慢したりするのが楽しかった。



【学活:魅力的な学校づくり】

- ・積極的に意見を言えていて、良い学校になると思った。
- ・みんながどんな学校にしたいのか知れて良かった。



【体育】

- ・他の学校の人と触れ合うことができた。
- ・最初は他の学校の子とやるのは抵抗があったけど楽しかった。



【登下校】

- ・朝早く起きるのが大変だけど楽しい。
- ・バスが来るのが少し遅くて待っているとき時計がないし不安だった。

今後は、2校間交流、オンライン交流など、方法を工夫して計画していきます。

合同部活動の 様子

南知多中学校の開校を見据え、1, 2年生は合同部活動を行っています。種目ごとの活動場所に公共交通機関(長期休業中はスクールバスも運行)で移動します。これまでにない多人数での活動を通して交流を深めたり、新たな種目や練習メニューに触れたりできることから、満足の声が多く聞かれます。



一方で、通学に関して「時間がかかる」「乗り換えが不便」「バスに酔う」など、通学が大変だという課題も明らかになっています。改善点を見出し、よりよい活動となるよう工夫が必要です。

《南知多中学校開校へ向けての保護者説明会を開催します》

関係地区の小中学生保護者の皆様を対象に、右表の日程(いずれも19:00開始)で行います。

学校の概要、通学、指定用品、部活動やこれまでの交流活動の様子などについてお伝えする予定です。

保護者の皆様には小中学校より、お子様を通して案内文書が配布されています。ご確認のうえ、ぜひご参加ください。

| 対象地区 | 開催日 | 会場 |
|--------|-----------|-------------|
| 内海地区 | 10月13日(木) | 内海中学校体育館 |
| 豊浜地区 | 10月26日(水) | 南知多町役場 大会議室 |
| 師崎地区 | 10月18日(火) | 師崎中学校体育館 |
| 日間賀島地区 | 10月24日(月) | 日間賀小学校体育館 |

次回のお知らせ

第7回 南知多町中学校再編委員会は、10月28日(金)午後2時50分から、南知多町役場 大会議室にて開催します。

町ホームページもご覧ください

<https://www.town.minamichita.lg.jp/>

お問い合わせは、南知多町教育委員会 学校教育課へ

電話 0569-65-0711 Email: gakkyou@town.minamichita.lg.jp



暮らし続けられるまちを“あなた”とつくる